

Opérations de soutien de la paix

On dénombre actuellement 19 opérations de soutien de la paix des Nations unies, regroupant un effectif de quelque 36 600 personnes. Plus de 6 000 policiers sont déployés dans le cadre de missions de l'ONU, soit 33 p. 100 de tous les gardiens de la paix des Nations unies. L'ONU, qui a sollicité environ 8 900 policiers, n'a pas été en mesure toutefois de combler tous les postes. Quelque 5 000 civils travaillent aux opérations de soutien de la paix de l'ONU et, de ce nombre, 3 500 sont des professionnels à statut international. Un peu plus d'une centaine des membres du personnel à statut international sont des Canadiens. Ces chiffres ne comprennent pas les personnes que les organismes de l'ONU ont embauchées pour des opérations de paix.

Le Canada, qui participe depuis très longtemps aux activités de maintien de la paix, est respecté pour la qualité de son personnel et pour son leadership en matière de politique de maintien de la paix. Au début de juillet 2000, il était le 27^e contributeur de personnel affecté à l'ONU pour des activités de maintien de la paix. (Cela ne tient pas compte des 1 700 Casques bleus placés sous le commandement de l'OTAN en Bosnie.) Le Canada a déployé 118 officiers dans des missions menées aux quatre coins du monde et il occupe le 12^e rang des pays qui affectent des policiers à des tâches de maintien de la paix. En outre, 2 730 membres des forces canadiennes participent à d'autres opérations de soutien de la paix.

Cherchant à étendre son action à de nouveaux domaines du maintien de la paix, comme le déploiement de policiers et d'experts, le Canada renforce sa capacité de déployer rapidement des experts de haut calibre et étudie les moyens d'améliorer la formation spécialisée. Le Canada fait preuve de leadership dans des domaines tels que la sécurité des camps de réfugiés, le rôle des policiers armés et non armés et le déploiement rapide. Préconisant depuis longtemps de doter l'ONU d'une capacité de réaction rapide, le Canada appuie les efforts visant à créer un état-major de mission à déploiement rapide et participe à la Brigade multinationale d'intervention rapide des forces en attente des Nations unies, et il a dégagé des contributions destinées au Système de forces en attente. Le Canada joue un rôle actif dans les efforts déployés par l'ONU et par l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe (OSCE) en vue d'améliorer leur capacité de réaction, l'accent étant mis sur l'examen des pratiques d'embauche de l'ONU et l'initiative évolutive de l'OSCE sur les équipes d'assistance et de coopération rapides d'experts.

Les enfants touchés par la guerre

La situation pénible des enfants touchés par la guerre est l'une des tragédies les plus dévastatrices de l'époque actuelle : des millions d'enfants sont marqués par la brutalité des guerres et des conflits. Parmi eux figurent des enfants qui ont été estropiés ou qui ont perdu leurs parents, leur foyer, leur école et leur aptitude au